
              
 

 

 Ao décimo terceiro dia do mês de setembro de dois mil e dezessete, às nove horas e trinta minutos no 1 

Auditório da Seção de Participação Comunitária – situado a Rua: XV de novembro, 183 – Térreo- 2 

Centro Histórico – Santos - São Paulo, realizou-se a 27ª (vigésima sétima) Assembleia Geral Ordinária, 3 

com a presença dos conselheiros, e colaboradores, cujas assinaturas constam da lista de presença, parte 4 

integrante desta ata. Compareceram na reunião os seguintes conselheiros: Celina Isabel da Encarnação 5 

Nascimento – GPM; Paulo Marco de Campos Gonçalves – SEMAM; Roberta Tejada Soriano – SMS; Taís 6 

Pereira Aguiar – SERIC; Simone dos Anjos Caivano – CRN 3; Milena Gonçalves Lima Cardoso – UNIP; 7 

Justificaram: Rodrigo Salvador Lachi – SEAS; Sofia Bonna Boschetti Barbosa – SEDUC; Simone 8 

Aquino de Carvalho – SEFIN; Maria Angélica Tavares de Medeiros – UNIFESP; Luciana Marchetti da 9 

Silva – UNIMONTE;  Dionísio Matheus de Andrade – CONCIDADANIA; Simone da Cruz – Associação 10 

Espiritualista Jurema Preta na União das Crenças; Fabiola Nóbrega Freire Aires – SESC; Os demais 11 

conselheiros não se manifestaram. Apoio Técnico: Ed Carlos Pereira do Nascimento – SEAS;  ITEM I. 12 

Leitura e aprovação da ata da reunião anterior – Não houve a leitura da ata anterior, pois a mesma 13 

ainda não está pronta devido a secretária do conselho está afastada por motivo de saúde e a mesma está 14 

sendo feita pela presidente do conselho. ITEM II. Construção do Plano Municipal de Segurança 15 

Alimentar e Nutricional – PLAMSAN. Ficou decidido entre os conselheiros de fazer uma consulta ao 16 

Conselho Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional, para verificar se no plano SAN tem que ter 17 

ações de curto e médio prazo e também de verficar a validade do plano. Vamos abrir a matriz do plano e 18 

verificar o que falta completar  na Diretriz 1. No item Padaria Artesanal e Vilas Criativas deverá ser 19 

completado pela Senhora Silvia do Fundo Social de Solidariedade; Diretriz 2. Os Senhores Paulo e 20 

Dionísio a proposta de compostagem. O Senhor Paulo deu como sugestão na Feira Orgânica da Igreja  21 

Aparecida de fazer junto uma capacitação, para a comunidade do curso de reaproveitamento de alimentos 22 

com parceria do COMSEA – Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional de Santos em um 23 

espaço aberto e disse que precisamos de outros parceiros; Diretriz 3. O item Pastoral da Criança segundo 24 

as nutrionistas presentes devemos ter muito cuidado com a multi mistura ao querer introduzir no plano, 25 

pois é formada por partes anti-nutricionais e pode piorar a alimentação das pessoas. Foi sugerido pela  26 

Senhora Simone Caivano, nutricionista de fazermos uma pesquisa ao site da CGAN – Coordenação Geral 27 

de Alimentação e Nutrição (Guia Nutricional da População Brasileira). A Senhora Maria Angélica 28 

comenta que devemos olhar o que estamos fazendo e que devemos pesquisar junto ao CONSEA Nacional 29 

o Plano de Segurança Alimentar e Nutricional. ITEM III. Devolutiva do Dia Mundial da Alimentação – 30 

A Senhora Celina lembra aos conselheiros da necessidade do envio das atividades do Dia Mundial da 31 

Alimentação e dos materiais que serão necessários para o evento como quantidade de mesas e cadeiras, 32 

ponto de luz e de água, pois o prazo combinado na última reunião era até o dia 06 de setembro e os que 33 

não enviaram até agora, favor enviar por e-mail o mais rápido possível. O Senhor Paulo disse que o 34 

Jardim Botânico estará presente com duas ações: O Programa Horta Ecológica, apresentando o 35 

minhocário como possibilidade de reciclagem de restos de alimentos e produção de fertilizantes, para a 36 

produção agrícola. Também poderemos levar amostras de materiais do horta ecológica como vasos, 37 

mudas, substrato e um banner e a presença da feira de orgânicos com 2 a 4 feirantes. A Senhora Milena, 38 

propõe participar com os alunos de graduação para atividades do estado nutricional com aferição de peso e 39 

estatura com equipamentos da universidade e divulgação do material do Guia Alimentar para a população 40 

brasileira , com uso dos 10 passos para a alimentação saudável; atividade lúdica sobre o grau de 41 

processamentos de alimentos com crianças, com uso de material elaborado e impresso na universidade. 42 

Porém seria conveniente solicitar ao COMSEA a disponibilização de lápis de cor ou giz de cera, para uso 43 



              
 

 

dos alunos da rede municipal de ensino, que participarão das atividades e para isso precisa saber quantas 44 

crianças vão participar do Evento do Dia Mundial da Alimentação, para poder se programar com as suas 45 

atividades. A Senhora Celina pergunta para a Senhora Milena de quantas mesas e cadeiras a UNIP vai 46 

precisar no dia do evento e a Senhora Milena responde, que vai precisar de 4 mesas e 12 cadeiras.  A 47 

Senhora Sofia comenta que vai trabalhar com atividade lúdica com educação nutricional. A Senhora 48 

Celina comenta que a UNIFESP já enviou por e-mail as suas propostas, no qual vão trabalhar com três 49 

projetos: 1) Projeto de extensão “ Counut: Intervenções acadêmicas buscando valorizar e multiplicar o 50 

significado do comer”; 2)  Projeto de extensão “Saberes e Sabores”; 3) Projeto de extensão “Cultivando o 51 

Jardim” - uma horta comunitária na universidade. A UNIMONTE vão promover degustação de doces e 52 

salgados saudáveis e sustentáveis, para festas e de algumas preparações culinárias. ITEM IV. Assuntos 53 

Gerais. Ficou decidido entre os conselheiros, que para discurtirmos a Diretriz 4 do Plano Municipal de 54 

Segurança Alimentar e Nutricional vamos precisar dos conhecimentos de outras pessoas experientes no 55 

assunto. Então o COMSEA irá convidar para participar da próxima reunião as seguintes pessoas: os 56 

Senhores Newton Rodrigues e Claudimir – CATI; o Senhor Fernando Almeida – SEMAM por causa do 57 

projeto Pescado; a Senhora Luciana Melo – Coordenadora do Banco de Alimentos de Itanhaém; Um 58 

funcionário da Prefeitura de São Paulo – Casa da Agricultura Ecológica ou COMSEA/SP; o Senhor Breno 59 

– Presidente da Al Vale – Feira Orgânica, a Senhora Ingrid Machado – Intituto de Pesca. A Senhora Sofia 60 

também sugeriu chamar um funcionário da Comissão de Licitação - DELIS e um funcionário da 61 

Procuradoria do município. Não havendo mais nada a tratar a reunião foi encerrada às 12 horas. Próxima 62 

reunião: Dia 28 (vinte e oito) de setembro de 2017, quinta-feira às 9:30 horas e no auditório da Seção de 63 

Participação Comunitária, sito à Rua XV de Novembro, 183 – Térreo - Centro Histórico – Santos. 64 
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